

ÉCONOMIE ENVIRONNEMENTALE

PASSEZ À L'ACTION !

Développer une voie économique innovante adaptée aux enjeux du réchauffement climatique, à la dégradation des écosystèmes et inventer de nouveaux modèles économiques... C'est l'objectif de la chaire scientifique "Economie environnementale" lancée par l'agglomération du Grand Annecy et l'Université Savoie Mont Blanc sous le pilotage de la Fondation Université Savoie Mont Blanc. Les entreprises sont les bienvenues dans cette réflexion.

C'est un beau challenge avec de belles ambitions que souhaite relever la chaire consacrée à l'économie environnementale, lancée en février.

"La particularité de ce projet de recherche d'excellence est son approche collaborative : des entreprises et des collectivités s'associent aux chercheurs dès la phase préparatoire de 2020", explique Cécile DÉCHAND, Directrice de la Fondation USMB, pilote du projet.

L'étude préliminaire prévoit ainsi des entretiens individuels avec une vingtaine de dirigeants suivis d'une étude quantitative qui s'adressera au plus grand nombre de décideurs*.

L'idée est d'évaluer au mieux la manière dont ils appréhendent (ou non) les enjeux de transition environnementale afin d'élaborer un programme scientifique de recherche appliquée, au service du développement des entreprises. Les résultats de cette étude feront l'objet d'une restitution à l'automne 2020.

Un objectif de neutralité carbone en 2050

Mais qu'appelle-t-on économie environnementale ? Cette discipline récente traite des interactions entre sociétés humaines et environnement. Elle évalue les modalités de gestion des rejets, pollutions ou nuisances engendrées par les activités économiques.

Le domaine est vaste. Les travaux de la chaire seront donc orientés vers un objectif de neutralité carbone à atteindre en 2050.

À ce jour, les entreprises comme les territoires s'interrogent sur la démarche à suivre pour y parvenir. L'idée est de leur proposer une méthodologie pour les aider à intégrer les étapes de cette transformation dans différents domaines (énergie, transport, bâtiment, ressources...). Les axes de recherche scientifique seront arrêtés dans un an, sur la base des résultats de l'état des lieux.

En attendant, un think tank regroupant entreprises, chercheurs et collectivités sera organisé :

Quels modèles économiques pour quelles activités ?

Quels seront les futurs métiers et quelles formations à créer ?

Quel avenir entre développement économique et protection de l'environnement ? seront autant de questions abordées.

Un cycle de deux à trois conférences sera également proposé pour sensibiliser, expliquer et partager un langage commun. ■

* Vous souhaitez participer ?



CONTACTEZ

Cécile DECHAND
Directrice de la Fondation USMB
cecile.dechand@univ-smb.fr

Aude POMMERET
Directrice scientifique de la Chaire
aude.pommeret@univ-smb.fr